

Tinjauan Mata Kuliah

Modul Manajemen Pemerintahan ini membahas dan mengevaluasi tentang konsep organisasi dan manajemen pemerintahan, hubungan organisasi pemerintahan dengan manajemen pemerintahan, penyusunan struktur organisasi dan manajemen pemerintahan, fungsi-fungsi manajemen dalam pemerintahan, manajemen pemerintahan pusat, daerah, kecamatan dan desa/kelurahan, kepemimpinan dan azas-azas dalam manajemen pemerintahan, manajemen baru (*new public management*) dan inovasi manajemen pemerintahan, manajemen kinerja pemerintahan dan tata kelola pemerintahan yang baik (*good governance*).

Mata kuliah ini akan memberikan bekal dan manfaat pengetahuan faktual (*factual knowledge*) bagi mereka yang sudah memiliki dimensi pengetahuan dan dimensi proses kognitif ilmu manajemen pemerintahan maupun mereka yang baru mempelajarinya. Ilmu yang diperoleh dari mata kuliah ini akan menjadi bekal pengetahuan dan keterampilan bagi para mahasiswa untuk mempelajari dan mendalami berbagai aspek yang berhubungan dengan manajemen pemerintahan. Berkembangnya tuntutan masyarakat atas kualitas manajemen pemerintahan yang baik dalam pelaksanaan pelayanan, pembangunan dan pemberdayaan masyarakat menuntut semakin ditingkatkannya kompetensi/kapasitas penyelenggara pemerintahan. Dengan demikian dalam perkembangan Ilmu Pemerintahan Baru, penting dimilikinya kompetensi/kapasitas keilmuan dan keterampilan dalam bidang manajemen pemerintahan bagi mahasiswa, sehingga kelak setelah menjadi sarjana, mereka akan berkontribusi secara positif bagi peningkatan kualitas manajemen pemerintahan pada pemerintahan pusat, daerah dan desa.

Materi dalam beberapa modul akan ada kajian kasus yang menggunakan *video lecturing*, ilustrasi dan contoh dan video yang terintegrasi dengan paparan atau uraian bahan ajar, untuk memperjelas materi-materi konseptual agar mudah dimengerti dan menjadi mudah untuk dipahami.

Capaian Pembelajaran Lulusan Program Studi (CPL Prodi) Ilmu Pemerintahan adalah memberikan pengetahuan dan pendidikan dengan sistem penyelenggaraan pendidikan tinggi terbuka dan jarak jauh (PTTJJ) agar menjadi lulusan yang terlatih, terampil dan profesional, sehingga menghasilkan lulusan/alumni yang bermanfaat bagi masyarakat. Lulusan program studi ilmu pemerintahan telah menghasilkan lulusan sebagai birokrat profesional di tingkat pusat, pemerintahan daerah maupun desa, peneliti bidang pemerintahan, perencana dan pekerja pembangunan masyarakat, pendidik pemerintahan, dan fasilitator sektor publik, organisasi kemasyarakatan dan partai politik.

Capaian pembelajaran mata kuliah (CPMK) setelah peserta didik/mahasiswa mempelajari mata kuliah manajemen pemerintahan ini, mampu melakukan **evaluasi** tata kelola pemerintahan yang baik (*Good Governance*) sebagai solusi terhadap permasalahan-permasalahan dalam penyelenggaraan pemerintahan dari sudut pandang manajemen pemerintahan.

Mata kuliah ini terbagi atas 9 (sembilan) modul sebagai berikut:

- Modul 1 Konsep organisasi dan manajemen pemerintahan
- Modul 2 Hubungan Organisasi Pemerintahan dengan Manajemen Pemerintahan
- Modul 3 Penyusunan Organisasi dan Manajemen Pemerintahan
- Modul 4 Fungsi-fungsi Manajemen dalam Pemerintahan
- Modul 5 Manajemen Pemerintahan Pusat, Daerah, Kecamatan dan Desa/Kelurahan
- Modul 6 Kepemimpinan dan azas-azas dalam manajemen pemerintahan
- Modul 7 Manajemen Baru (*New Publik Manajemen*) dan Inovasi Manajemen Pemerintahan
- Modul 8 Manajemen Kinerja Pemerintahan
- Modul 9 Tata Kelola Pemerintahan Yang Baik (*Good Governance*).

Perlu diperhatikan oleh para mahasiswa bahwa pada modul dua, tiga dan modul lima terdapat materi yang sarat dan terkait dengan peraturan perundang-undangan, misalnya dalam hal materi yang menyangkut tentang pengaturan/manajemen desa, kelurahan dan kecamatan serta fungsi laporan akuntabilitas kinerja instansi pemerintahan. Materi ini bisa saja berubah atau disempurnakan seiring dengan terjadinya reformasi dalam manajemen pemerintahan pusat maupun daerah, atau penyempurnaan organisasi dan manajemen pemerintahan pusat dan daerah. Atas dasar hal tersebut, jika terjadi perubahan dalam peraturan perundang-undangan menyangkut materi yang mengkaji hal tertentu dan relevan dengan materi pada modul dua, tiga dan modul lima, juga modul lainnya terkait konsep dan teori baru, maka mahasiswa diwajibkan mempelajari materi perundang-undangan, konsep dan teori novelty tersebut dan akan menjadi bagian dan diujikan dalam Tugas Akhir Program (TAP) maupun Ujian Akhir Semester (UAS).

Untuk memudahkan mahasiswa dan siapa saja yang berniat mempelajari mata kuliah ini, dalam memaknai isi modul sebaiknya mempelajari Modul 1 sampai Modul 9 dengan memperhatikan capaian pembelajaran mata kuliah (CPM) berikut ini.

Peta Kompetensi Manajemen Pemerintahan/IPEM4431/3 sks

